
  
 

Réunion de l’Organe d’Administration (OA) de la Ligue Francophone de Triathlon (LF3) 
Rue Fond Cattelain, 2 à 1435 Mont-Saint-Guibert (Siège social) 

Réunion en présentiel  Lien de réunion :  
15/11/2021 19H00 
Président Louis Bouillet (LB) 
Vice-Président Mégane Van Steenwinckel (MVS) 
Secrétaire Général Francesco Piovesan (FP) 
Trésorier Robin Pétré (RP) 

Membres 

Monique Houten (MH) 
Christopher Christiaens (CC) 
Luis Del Solo (LdS) 
Stéphane Ahn (SA) 
 

Invité(s) 

Pascale Caro (PC) 
Xavier Honnay (XH) 
Sylvain Thiebaut (ST) 
Samuel Duquenne (SD) 
 

Excusé(s)  

 

 

Pour l’Organe d’Administration, 
Francesco Piovesan 

Ordre du jour Qui De A Remarque(s) 

Accueil du Président 
Approbation PV du 15/10 

LB 
19h00 

19h15 
 

BE3 SG FP 19h15 
19h20  

Formations MSI 
Examens MSED 

SD 
19h15 

19h45 
MSI : Etat des lieux 
MSED : Discussion Résultats 

Candidature DG procédure de 
sélection       RP 

19H45 
19h55 Reporté 

Bilans groupes de travail : arbitrage & 
licence       LB 

19H55 
20H15 Discussion 

Proposition de règles de 
fonctionnement de l’ OA 

RP 20h15 
20h35 

Reporté 

stratégie haut niveau ST 20H35 
21H00  

Critères de sélection Pass-Port ADEPS PC 21h00 
21h15 Reporté 

Aide club formateurs (étoiles) 
Commission Jeunes 

LDS 
21h15 

21h35 Reporté 

Pause sandwich  

Fin de présence des employés 

Delta « Audit des Employés RP 22H00 
22H15 Reporté 

Tour de table 
Bilan et objectif pour le prochain OA 

Tous 
22H15 

22H30 
N/A 

 

Compte-rendu 



Accueil du Président 
Louis Bouillet remercie les employés et admins pour leur présence : OA au complet depuis Mai ; 
Pour les 30 ans de la ligue, pas mal de personnalités seront présentes, dont la Ministre Glatigny. 
L’élection : triathlète de l’année, ainsi que d’autres disciplines seront récompensées pour leurs 
contributions respectives au triathlon francophone et belge. 

Revue des décisions du précédent OA 
Robin Pétré parcourt les points décisionnels du précédent OA. Ces derniers ont été dûment remplis. 

BE3 SG 
Francesco Piovesan informe l’OA et employés de sa démission, acceptée par Johan Druwé, de secrétaire 
général BE3 pour raisons professionnelles. Le traitement des mails est transmis dès ce jour. 
 

Formation MSI & MSED 
La formation MSI s’est bien déroulée. 
Formation MSED a rencontré des problèmes ((Email envoyés mais non-reçus, certaines compétences ne 
seraient pas dans les cours…), un taux d’échec élevé. Deux candidats ont adressé à la LF3 les griefs 
observés.  

 Samuel rapporte un taux d’échec assez élevé à l’examen MSEd du 16/10. Sur 8 candidats ayant 
présenté l’examen, 3 ont réussi. Les facteurs ayant amené ce taux d’échec devront être analysés. La 
situation sanitaire n’a probablement pas aidé mais ne peut pas être le seul facteur.  

 Samuel rapporte que deux candidats ont contesté leur délibération d’ajournement en deuxième 
session. Ces deux candidats souhaitent introduire un recours officiel. Samuel signale que les recours 
ne sont possibles qu’auprès de l’ADEPS et seulement en cas d’échec en deuxième session, ce qui 
n’est pas le cas actuel des candidats. 

 L’OA signale qu’il n’a pas d’argument pour remettre en cause la délibération du jury d’évaluation. 
LB communiquera la position aux examinateurs et aux candidats introduisant un recours. 
Vote : 7 oui et une abstention (désolidarisation). 

Bilan groupe de travail Licence et Arbitrage 
Un fichier de simulation a été élaboré afin de pérenniser l’arbitrage et son coût via une contribution de 
chaque licencié. 
Chaque épreuve inscrite au calendrier sera arbitrée. 
L’arbitrage ne sera pas facturé aux organisateurs. Les arbitres seront toujours ( et uniquement) défrayés 
selon le régime du bénévolat qu’ils ont choisi, même sur CB. Toutes les prestations, même les premières, 
seront défrayées et ce rétroactivement sur 2021. 
Un CRO peut imputer deux prestations ( et des kilomètres si un déplacement antérieur à la course si 
nécessaire. 
L’arbitrage manque toujours de nouveaux arbitres dans la durée, la qualité de l’arbitrage ne doit pas être 
impactée, mais bien maintenue à minima, voire rehaussée. 
  
Les simulations présentées seront revues lors d’une deuxième session. 
Les groupes de travail se réuniront pour une deuxième session, avec un résultat(potentiel) à soumettre en 
OA. 

Stratégie Haut-Niveau 
Saison 2021 : 

Situation au niveau des Jeunes Talents, trois athlètes JT qui sont passés sous le statut ESI suite aux 
résultats des championnats du monde et d’Europe de duathlon. Les autres athlètes JT pour 2022 sont 
Hannah Chauveheid, Juliette Janne Dothee en junior et Adrien Deharre en catégorie Espoir. 



Au niveau des Athlètes sous statuts ESI, Arnaud Dély est passé sous statut SHN et Arnaud Mengal qui doit 
réussir les critères SHN pour rester sous en statut ADEPS. 

Au niveau des athlètes SHN, nous avons : Claire Michel, Alexandra Tondeur, Christophe Dekeyser, Noah 
servais et Erwin Vanderplancke.   

Saison 2022 :  

Mise en place de stages afin d’augmenter le niveau de performance des JT afin qu’ils se sélectionnent pour 
les championnats d’Europe et du monde.  Les ESI doivent confirmer leurs statuts, certains SHN 
commencent la qualification pour les J.O de Paris et d’autres vont tenter de se qualifier pour Hawaii. 

Découvertes de nouveaux talents : 

La découverte de nouveaux talents dépend énormément de la mise en place d’une politique de détection 
via l’organisation de stages en collaboration avec les centres Adeps et d’un soutien financier aux clubs afin 
qu’ils aient les moyens de leurs ambitions. Les soutiens financiers actuelles aux clubs sont l’aide aux clubs 
formateurs et aux clubs organisateurs. Deux nouvelles aides arrivent encore en 2021 via l’Adeps pour la 
labélisation et pour la détection 
 

Approbation du PVOA 15/10/21  
 
Approbation du PV, excepté une abstention (désolidarisation), à propos des problèmes de sécurité sur 
Libramont et Boiron. 

Prochain OA est planifié le 6/12/21 via Zoom 
 

To do (OA 15/11/21) 
Quoi ? Qui ? Quand ? 

Louis répond à la demande de la 3VL sur la participation 
d’athlètes 3VL aux épreuves Supercoupe. LB 1/11/2021 

LB répond aux candidats (HM, MVS) MSeD. LB 1/11/2021 
Demander le contenu des présentations de la RdO 

- Arbitrage 15’ 
- LHF 15’ 

XH 25/10/2021 

 
 

Points à l’ODJ suivant – Lundi 06 décembre 2021 
Quoi ? Qui ? Décision/information ? 

Structure réunion OA RP Postposée à l’OA décembre 
Delta : Audit des Employés RP Postposée à l’OA décembre 
Critères de sélection Pass-Port ADEPS PC Postposée à l’OA décembre 
Aide club formateurs (étoiles) XH Postposée à l’OA décembre 
Commission Jeunes LDS Postposée à l’OA décembre 
Candidature DG procédure de sélection  RP Postposée à l’OA décembre 
   

 
 
 
 

Louis Bouillet, président.


